

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 170.

Se necesita un joven que sepa leer y escribir. Darán razon en esta administracion.

ALCOY 22 DE NOVIEMBRE DE 1878.

LA CRISIS INDUSTRIAL.

En un banquete que el alto comercio de Calais ofreció al señor Leon Say, Ministro de Hacienda de Francia, á mediados de Setiembre último, S. E. pronunció un discurso, del cual tomamos los siguientes párrafos, que tienen un interés de actualidad y de aplicación en nuestra ciudad, que no parece sino que para los industriales de Alcoy se haya pronunciado; bien es verdad que la paralización es universal, como con harta razon por desgracia dice el ministro francés, y por consiguiente á todas las poblaciones industriales podrá hacerse igual aplicacion.

Despues de haber descrito á grandes rasgos el desarrollo de la produccion en Francia en el presente siglo, el Sr. Say dijo:

«Existe una tendencia en el mundo á una renovacion; el mundo está enfermo. Asistimos á un paro en el consumo general, quizá á un cambio en el curso del comercio. La crisis que atravesamos es universal; existe al otro lado del Canal de la Mancha, existe al otro lado del Océano, existe en los antipodas de la Francia.

Felizmente estas enfermedades no duran; sin esto, la humanidad, que ha sufrido con frecuencia, ya no existiría.

Vamos á entrar en un nuevo periodo, y es un deber para el

Gobierno, lo mismo que para los grandes industriales, prepararnos para penetrar en él con ventaja.

Durante las épocas de crisis es necesario preparar lo que ha de suceder luego. Habeis asistido á la crisis en todos sentidos; crisis de alza, crisis de baja en los precios, ambas han producido efectos sorprendentes. Cuando nos hemos encontrado en presencia de lo que puede llamarse crisis del carbon, se han presentado toda clase de personas para decirnos que el carbon iba á faltar y que la humanidad solo tenia hulla para un siglo. Al lado de estos teóricos ha habido industriales que, aguijoneados por la necesidad, han inventado la manera de producir los mismos efectos, gastando menos carbon, y de la crisis en alza se han derivado progresos considerables.

Hoy nos encontramos en una crisis contraria, la crisis de los precios bajos, y las gentes pusilánimes afirman que no se saldrá de ella. No es exacto. Hoy, bajo el peso de la necesidad, los industriales hacen esfuerzos muy grandes y realizan considerables progresos. Deseamos que los progresos de la industria y todos los gastos de la produccion

Todos estos progresos que se hacen por efecto de la crisis, y durante ella, se utilizarán cuando aumente el movimiento de los negocios. Durante el año 1877 he visitado los puertos de Amberes y de Liverpool, donde he visto instrumentos de trabajo magníficos que Francia no posee. Para trabajar necesitamos herramientas; es necesario prepararlo todo para

desarrollar nuestras relaciones con las demás naciones. Los que creen que hoy es posible encerrarse en su casa, son de otro siglo.

Estamos entre personas que sufren, y sus dolores nos conmueven profundamente; sabemos con qué cuidado es necesario abordar la cuestion industrial; pero sabemos tambien que el porvenir está en el desarrollo industrial. Sabemos que hacer algo para hacer menos activas las relaciones entre los Estados, es caminar por una senda diametralmente opuesta á aquella en que marcha la civilizacion moderna. Tengamos valor, atravesemos con energia la prueba actual; estemos seguros de que saldremos de ella y recordemos que un pais cuya maquinaria es poderosa, un pais en que se ahorra, puede aprovecharse más que otro cualquiera de la recrudescencia de los negocios.»

Léese lo siguiente en una Revista agrícola extranjera: «El problema de los merinos como productores de lana y de carne ha sido al fin resuelto por dos criadores franceses de primera nota. Los Sres. Gamot de Genouilly (Sena á Maine) y Noblet de Chateau (Loiret), no producen como lo han verificado otros por medio de cruzamiento, el que lejos de mejorar las razas las perjudica muchas veces haciendo absorber la cruzada por la cruzadora, sino por la seleccion absoluta ó consanguinidad inmediata; han realizado el pensamiento de Baudemont, «el reposo en medio de la abundancia.» y han obtenido la raza merina, mejorada de tal suerte, que como productora de lana no se le conoce rival, y como productora de carne puede luchar ventajosamente con la Dishley y más principalmente con Southdaon, este prototipo de precocidad y de supe-

rioridad en este importante artículo. Lana magnífica, carne de primera calidad, todo con una precocidad igual á la de los mejores carneros ingleses, considerados como los primeros del mundo he aquí una raza de ganado de que puede hoy Francia disponer y ostentar como un título de gloria.

Contra las afirmaciones de haber desaparecido el cólera en Marruecos, ademas de nuestras noticias particulares que afirman lo contrario, tenemos el testimonio de nuestro ministro en Tanger, que con las reservas necesarias, y apelando al testimonio de los médicos de la costa, dice, que la terrible enfermedad casi ha desaparecido, pero solo de las costas.

Comprendemos que debe haber verdadero cuidado y vigilancia, mientras no desaparezca la enfermedad y el casi.

Segun escriben de Nueva-York, es formidable la protesta que han firmado 133 médicos, exponiendo los desórdenes nerviosos á que da lugar el ruido del ferrocarril aéreo de la Sexta Avenida; y la compañía que lo ha establecido y lo explota ha acudido al célebre profesor Edison, suplicándole que estudie la manera de suprimir ó atenuar en cuanto sea posible dicho ruido por los medios que le sugiera su fecunda inventiva. M. Edison está ya construyendo á la mitad el ruido que los trenes producen actualmente en su marcha.

Noticias generales.

Segun algunos periódicos, la cosecha del maíz en el pueblo de Maestre es apenas conocida el presente año, cuando en otros ha sido abundantísima, de aquí que la clase jornalera carezca de un artículo que era su sustento.

La del aceite es muy escasa pero las pocas aceitunas que hay son de buena

va á Palermo, donde había carruajes para llevar los convidados á la aldea de Carini, de cuyo fondo tomaba su título el principe Rodolfo. Había mandado la condesa que se dispusiera allí un banquete magnífico, siendo convidados todos los aldeanos en la circunferencia de dos ó tres leguas. Habían acudido moradores de Montreale, Capaci y Favarota; y entre todas las aldeanas que rivalizaban en coquetismo campesino, se distinguian las de Piana de Preci por su traje moraita que han conservado religiosamente, aunque la colonia que lo trajo había trocado su patria nativa por otra hacia mil doscientos años.

Habíanse puesto mesas en una esplanada sombreada por verdes encinas y cumbreros pinos, embalsamada por naranjas y limones, y ceñida por unos sotos de granados é higueras de la India; doble beneficio de la Providencia que pensando en el hombre y en la sed del pobre, sembró esos árboles como un maná en todo. Llegábase á esta esplanada por un camino orlado de aloés, cuyas flores gigantes, que de lejos parecen lanzas de gigantes árabes, ocultan un hilo mas brillante y fuerte que el del cáñamo y lino; y mientras que la vista quedaba cubierta por el palacio á la parte del Mediodía,

curso de las guerras púnicas por las posiciones inespugnables que facilitó á los cartagineses; pero hoy la montaña profana ha mudado de nombre. Su cabeza estéril ha recibido el bautismo de la fé, y se llama el Monte Pellegrino, palabra que en su doble significacion quiere decir Montaña Hermosa ó Montaña del Peregrino. En 1624 una peste diezaba á Palermo. Santa Rosalía fué invocada. El cuerpo milagroso fué sacado de la gruta y trasladado con mucha pompa á la catedral de Palermo; apenas los Santos huesos tocaron el umbral del monumento semi-cristiano, semi-árabe, construido por el arzobispo Gualterio, Jesuoristo, á ruegos de la santa, ahuyentó de la ciudad, no solo la peste, sino tambien la guerra y el hambre, como lo atestigua el bajo relieve de Villa-Reale, discípulo de Canova. Entonces fué cuando los palermitanos, reconocidos, trasformaron en iglesia la gruta de Santa Rosalía, é hicieron el magnífico camino que á ella conduce, cuya construccion parece debida á las épocas en que una colonia romana construía un puente ó un acueducto de una montaña á otra como el blason granítico de la metrópoli. Por último, el cuerpo de la santa fué reemplazado con una estatua de mármol coronada de rosas, recostada en el paraíso

donde había sido encontrada, y en la actitud en que se había dormido; y está obra maestra fué enriquecida ademas con un donativo real. Carlos III de Borbon le dió un vestido de tisú de oro justipreciado en cien mil reales, un collar de diamantes y magníficas sortijas. Queriendo ademas agregar los honores caballerescos á las riquezas mundanas, obtuvo para ella la gran Cruz de Malta suspendida de una cadena de oro, y la condecoracion de Maria Teresa, que es una estrella rodeada de laureles con esta divisa: *Fortitudini*.

La gruta es una escavacion practicada en un núcleo primitivo cubierto de capas calcáreas, de cuya bóveda penden brillosos estráctitas; á la izquierda hay un altar, en cuya parte baja se halla recostada la estatua de la santa, la cual se vé por entre un enrejadillo de oro, y detras del altar corre la fuente donde apagaba la sed. El pórtico de aquella iglesia natural está separado de ella por un intervalo de tres á cuatro piés, por el cual penetra la luz y descienden los festones de hiedra; de suerte que los rayos del sol se interponen como una cortina luminosa entre el sacerdote y los fieles.

En esta iglesia fueron casados Teresa y Cayetano.

Terminada la ceremonia, bajó la comiti-

5

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

francesa y régia, pues descendiendo directamente de Carlo Magno, como lo prueba su árbol genealógico, pintado sobre la puerta exterior de la capilla: árbol cuyo tronco sale del pecho del vencedor Witkino, y despues de dividirse en varias ramas, las reúne en la copa para dar nacimiento al principe de Sinebaldo, padre de Santa Rosalía. Pero ni toda la nobleza de su estirpe, ni toda la riqueza de su casa, ni la singular belleza de su persona, pudieron nada en la joven princesa: á la edad de diez y ocho años abandonó la corte de Rogerio, á inclinada á la vida contemplativa, desapareció de repente sin que pudiera saberse su paradero, hasta que despues de muerta fué hallada hermosa y fresca como si estuviera viva, en la gruta donde había habitado, en la actitud misma en que se había dormido con el sueño casto é inocente de los predeterminados.

Hallábase aquella gruta en la falda del antiguo monte Ecita, tan célebre en el

alidad, y es espera obtener algun beneficio.

La del vino no solo ha sido poca, sino que dicho callo no hay quien lo compre.

—Tambien los labradores de algunas comarcas de la provincia de Castellon, en vista de que los continuados vendabales de estos últimos dias han hecho caer la mayor parte de las aceitunas, esparramándolas por el campo, se disponen á cojer las que quedan en los olivos, á fin de que estas no sufran igual suerte.

—Se vuelve á agitar la cuestion entre Chile y la Republica Argentina. En Santiago ha habido un motin. Los agitadores destruyeron las prensas y relacion del periodico el *Ferro-Carril*, y derribaron la estatua de Buenos Aires, dirigiéndose despues al hotel inglés donde vivia el Sr. Bilbao, el negociador de un arreglo entre ambos paises, á quien acusaban de traidor. La policia los atacó, ellos se defendieron, y han resultado varios heridos de la refriega.

—El Papa ha decidido no nombrar todavía los nuevos cardenales. La convocacion del Consistorio se ha retardado.

—Parece ser que ascienden á 160 millones de reales vellon el valor de los montes del Estado clasificados hasta el dia por el ministerio de Fomento, entre los que han de formar parte de la enagenacion proyectada.

—En el pasado mes de agosto dieron las contribuciones indirectas en Francia 6.964.000 francos, mas de lo calculado en los presupuestos.

—Dice un periódico taurino que la ganancia que en el año actual ha obtenido el espada cordobés Rafael Malina (*Lagaritjo*), deduciendo gastos de todas clases, asciende á la suma de treinta y un mil duros. Se necesita ser ministro cinco años para ganar aproximadamente una cantidad en España por supuesto, para obtener la diezmillonésima parte.

—Da cuenta el *Semanario de Murcia*, de haberse observado en aquella ciudad que uno de los cerdos del matadero, destinado al consumo público, estaba atacado de la trinquina. Por disposicion de la autoridad fué rociado con petróleo y reducido á cenizas. Recomendamos la mas esquisita vigilancia á los inspectores de nuestro matadero.

—Un extranjero ha estado cuatro dias en un subterráneo de la Alhambra sin encontrar la salida. Estenuado de hambre

dominando el terrado la cadena de montañas que separa la isla en tres grandes regiones, el Occidente, Norte y Levante, véase en la estremidad de tres valles aquel magnífico mar de Sicilia, que por sus variados matices hubiérase tomado por tres mares distintos; porque, gracias á un juego de luz producido por el sol que comenzaba á desaparecer, era de color azulado hacia la parte de Palermo, aparecian olas de plata por el lado de la isla de las Mujeres, y se estrellaban ondas de oro líquido en las peñas de San Vito.

Al servirse los postres, y cuando el festin nupcial estaba en su mayor alborozo, las puertas del palacio se abrieron, y Gemma apoyada en el hombro del príncipe, bajó la escalera de mármol y se adelantó á la esplanada, precedida de dos criados con antorchas y seguida de una gran servidumbre. Los aldeanos quisieron levantarse, pero el príncipe les indicó por señas que no lo hicieran. Gemma y él dieron la vuelta á las mesas, y se detuvieron detrás de los novios. Entonces un criado alargó una copa de oro. Cayetano la llenó de vino de Siracusa, y aquel la ofreció á Gemma; hizo esta un voto á la felicidad de los esposos, rozó sus labios en la copa y la pasó al príncipe, quien despues de vaciarla de un trago echó en ella

y frio, empezó á dar gritos, siendo socorrido por el jefe de palacio señor Contreras, quien le prestó toda clase de auxilios.

—El canciller Bismark ha manifestado á diferentes personajes políticos el deseo de convocar las naciones extranjeras á una gran exposicion universal que se celebrará en Berlin en 1881.

—He aquí los nuevos partes que se han recibido acerca del atentado contra el rey de Italia:

Roma 19.—*L' Osservatore Romano* condena en términos enérgicos el atentado contra la vida del Rey Humberto. Anoche se reprodujeron las manifestaciones populares en favor del Rey. El cuerpo diplomático se presentó en el ministerio de Estado para manifestar al gobierno los sentimientos de sus Soberanos, y que éste los trasmitiese al Rey y le felicitase. Los estudiantes se presentaron en el Quirinal. La embajada de Alemania ha invitado al gobierno y á las legaciones para un *Te-Deum*.

Nápoles 19.—Al recibir el Rey á las delegaciones que se han presentado para felicitarle, manifestó que á su vez se felicitaba porque la ocasion presente le mostraba el afecto que le profesaban los italianos.

Florenca 19.—En medio de la gran multitud que se agrupaba en una de las plazas durante los festejos por la llegada de los reyes, ha sido arrojada una bomba que al estallar ha muerto á dos personas y herido á varias. El hecho ha causado grande indignacion en todas las clases de la sociedad.

Roma 19.—Se confirma que el regicida Juan Passavanti pertenece á la Internacional.

Habia atado una cinta encarnada en el puño del arma blanca con que hirió al Rey.

—Con referencia á despachos de origen autorizado, se sabe que ha sido muerto violentamente el ex-presidente de la republica del Perú, presidente que era en la actualidad del Senado de su país, Sr. general Prado. No se tienen detalles del crimen.

La frecuencia con que se repiten hechos de esta índole no puede menos de causar profunda indignacion en toda alma honrada y de levantados y nobles propósitos.

—Por el ayuntamiento de Valencia se ha concedido el título de hijo adoptivo de aquella capital al insigne poet. Zorrilla.

un bolsillo lleno de onzas, y las mandó llevar á Teresa como regalo de boda. Oyéronse entonces los gritos de ¡viva el príncipe de Carini! Se iluminó la esplanada como por encanto, y la noble pareja se retiró dejando en pos de sí luz y alegría como una aparicion celeste.

Apenas habian entrado en palacio con su comitiva, cuando se oyó una música, y los jóvenes se levantaron de las mesas y corrieron al sitio dispuesto para el baile. Segun costumbre, Cayetano iba á abrir el baile con su novia; y ya se adelantaba con ella, cuando un forastero que venia por el camino de los aloés apareció en la esplanada. Era Pascal Bruno vestido con su traje calabrés; llevaba al cinto un par de pistolas y un puñal, y su chaqueta echada sobre el hombro derecho, dejaba ver la manga ensangrentada de la camisa. Teresa fué la primera que le vió: dió un grito, y mirándole con espantados ojos, quedó pálida y estática cual si tuviera delante una horrible aparicion. Todos se volvieron hacia el recién venido, y la muchedumbre permaneció en expectativa, silenciosa y muda, adivinando que iba á suceder alguna cosa terrible.

Pascal Bruno marchó en derechura á Teresa, y se paró delante de ella con los brazos cruzados y mirándola de hito en hito

—Los maestros zapateros de Barcelona, que han formado una asociacion del oficio, están organizando unas conferencias que versarán sobre diversos puntos relacionados con su profesion. Este laudable pensamiento empezara á llevarse á cabo el dia 21 del actual.

—De los informes oficiales recibidos por el gobierno francés, resulta plenamente probado que no existe la filoxera en la Argelia, reconociendo otra causa la enfermedad que ha aparecido en algunos viñedos de aquel territorio.

—Varias personas de Guachos (Granada) han recibido anónimos estos dias exigiéndoles con amenazas algunas cantidades.

—En *Las Novelas* de Nueva-York encontramos el siguiente telegrama de Cuba:

Habana 4 de Noviembre.—Se desmenten las noticias de que Bayamo habia sido atacado y de que habia insurrectos en el campo. Hay cuadrillas de ladrones merodeando en algunas localidades, y esto ha dado lugar á la noticia de que estaban todavia en operaciones algunas partidas insurrectas.

«Cuando el general Martinez Campos proclamó oficialmente la paz, todos los insurrectos se habian rendido. Bayamo no ha sido atacada, ni Spoturno asesinado. Lluve mucho.»

—El director de Obras públicas ha dirigido la siguiente circular á los jefes de las inspecciones administrativas y mercantiles de los ferro-carriles, encaminada á impedir la falta de objetos en los bultos:

«Las repetidas quejas que llegan á esta direccion por la falta de objetos, tanto en los bultos que constituyen el equipaje de los viajeros como en los que se remiten en gran velocidad ó en trenes de mercancías, hacen que sea indispensable la adopcion de todas aquellas medidas que aseguren el debido respeto á la propiedad de hierro.»

A este fin, y teniendo en cuenta que aun en objeto de no gran valor, pero si que justamente causa gran molestia cuando de los bultos resultan extraidos algunos de aquéllos, especialmente en la actual época del año, esta direccion general ha acordado escitar el celo de las empresas para que exijan la más estrecha responsabilidad á los empleados que deben vigilar los trenes y las estaciones, y que dispongan desde luego la adopcion de un precinto en todo bulto, que el remitente pida colocar, abonando una pequeña cantidad que represente el valor del ci-

—¿Sois vos, Pascal? tartamudeó Teresa.

—Sí, yo soy, respondió Bruno con bronca voz; he sabido en Bauso, donde os estaba aguardando, que ibais á casaros en Carini, y creo que ha llegado á tiempo para bailar con vos la primera tarantela.

—Ese es el derecho del novio, dijo Cayetano aproximándose.

—Es el derecho del amante, respondió Bruno. Vamos, Teresa, me parece que es lo menos que podeis hacer por mí.

—¿Teresa es mujer mia! exclamó Cayetano alargando el brazo hacia ella.

—Teresa es mi amada, dijo Pascal alargándole la mano.

—¡Socorro! exclamó Teresa.

Cayetano agarró á Pascal por el cuello; pero en el mismo instante dió un grito y cayó con el puñal de Bruno hundido en el pecho hasta la empuñadura. Los hombres hicieron un movimiento para arrojarle sobre el matador; mas este sacó friamente una pistola del cinto y la armó, y haciendo con ella señal á los músicos para que comenzasen la tarantela, obedecieron estos maquinalmente. Todos quedaron quietos.

—Vamos, Teresa, dijo Bruno.

Teresa ya no era un ser viviente, sino un autómeta, cuyo motor era el miedo. Obedeció, y esta horrible danza cerca de un cadáver, duró hasta el último com-

tado precinto. De cuyo exacto cumplimiento se servirá V. S. dar conocimiento á este centro. Dios guarde á V. S. muchos años.»

—Ha sido reducido nuevamente á prision un vecino de Lérida, fugado de la cárcel de aquel juzgado, donde se le instruye causa criminal por haber atentado contra el pudor de su propia hija, de nueve años de edad.

—El alcalde de Pamplona ha impuesto algunas multas á varios propietarios de establecimientos por tener abiertas las puertas de los mismos en dia festivo, contraviniendo las disposiciones dictadas por la alcaldía.

Seccion local.

Segun carta recibida de Torrente, el dia 17 tomó posesion de aquel arciprestazgo el cura que fué de San Mauro y San Francisco de esta ciudad, D. José Giner y Durá, habiendo tenido un entusiasta recibimiento, como ningun cura ha tenido hasta hoy, segun el corresponsal.

Las músicas de la poblacion le acompañaron durante la carrera, y profusion de poesias, y dulces fueron arrojados á la multitud que ocupaba toda la estension de la plaza segun informes de la autoridad.

Ayer corrió el rumor, como cosa cierta, de que al pié de un olivo se habia encontrado, cerca de esta ciudad, un hombre muerto; averiguada la noticia resultó completamente falsa.

Los vecinos de la calle de Sta. Elena y plaza de San Cristóbal, así como los que se ven obligados á pasar por la boca calle del Colegio, desearian que la Comision respectiva, uniera la acera de la plaza de S. Cristóbal con la de Sta. Elena por medio de un andén ó paso empedrado, de modo que al propio tiempo que pudiesen circular los carruages que se dirigen á aquella parte del ensanche, sirviera comodamente para el paso de transeuntes.

Como la peticion que se hace á la Comision de policia urbana es, á la par que útil, de tan poco coste, unimos nuestra voz á la general deseando aplaudir esta nueva reforma.

El camino llamado del Batle y que dá paso á las casas de la plaza de toros, se ha interceptado por pilas de madera, las que, por lo que se vé seguirán en el mismo sitio molestando al público, á no ser que la comision intervenga como

pás. Por último, los músicos cesaron, y como si solo fuera la música lo que sostenia á Teresa, cayó desmayada sobre el cuerpo de Cayetano.

—Gracias, Teresa, dijo Bruno mirándola con ojos enjutos; era lo único que exigia de tí. Y ahora si hay alguno aquí que quiera saber mi nombre á fin de buscarme en otro sitio, me llamo Pascal Bruno.

—El hijo de Antonio Bruno, cuya cabeza se halla espuesta en una jaula de hierro en el castillo de Bauso, dijo una voz.

—El mismo, dijo Bruno; pero si queréis verla allí, daos prisa, porque os juro que no estara mucho tiempo.

Al decir esto, Pascal desapareció sin que nadie tuviera ganas de seguirle; por otra parte, bien fuese por temor, bien por interés, todos se ocupaban de Cayetano y Teresa. El uno estaba muerto; la otra estaba loca.

El domingo siguiente era el dia de la fiesta de Bauso: hallábase todo el pueblo entregado á la alegría: se habia en todas las tabernas, se jugaba en todas las esquinas. Las calles estaban empavesadas y muy animadas, y mas que todas, la que conducia al palacio, donde habia un gentío inmenso viendo tirar al blanco. Fernando IV, en su viaje á Sicilia habia fomentado esta diversion, y muchos de

esperamos, y haga despejar aquel tránsito que debe estar espedito.

Por fin podemos anunciar que muy en breve desaparecerán los carritos tan poco conformes con el bien parecer, que en la actualidad sirven para acarrear las carnes destinadas á la venta pública.

Se deberá esta reforma á un particular que ha propuesto á los cortantes, hacerles este servicio tan económico como en la actualidad y por medio de carruajes acomodados á este servicio á la vez que de buen gusto.

Sabemos que mañana sábado, á petición de muchos señores abonados al Teatro Principal, se pondrá en escena en dicho coliseo la preciosa comedia *Consuelo* con tanto éxito puesta en escena en la presente temporada.

Esto nos hace concebir la esperanza de que el teatro se verá muy concurrido y que los actores obtendrán muchos aplausos.

Suponemos que la Autoridad tendrá conocimiento de algunos hechos que se nos denuncian y que deben ser reprimidos con mano fuerte, caso de ser ciertos, como se nos asegura.

La miseria y la falta de trabajo, pues no podemos atribuirlo á otras causas, han sido los móviles, sin duda, que han impulsado á sus autores á cometer los siguientes atentados.

El Sábado robaron de una casa de la calle de la Barbacana un pañuelo y veinte reales, no llevándose más tal vez por precipitación.

En la madrugada de anteayer, despues de habers retirado los vigilantes, intentaron abrir con ganza la puerta de la casa del conocido comerciante D. José Montllor, en la Plaza de San Cristóbal.

Finalmente, en la tarde de ayer se oyeron voces de á los ladrones en el horno de la calle de la Virgen Maria.

PUBLICACIONES.—Hemos recibido el núm. 21 de *Los Vinos y los Aceites*. Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo; de la fabricacion de los vinos y aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero, que publica en Madrid la casa editorial Viuda e Hijos de D. J. Cuesta, cuyo sumario es:

Aviso á nuestros suscritores.—Los vinos tintos de pasto en 1878; por don José de Hidalgo Tablada.—Los parrales de Vizcaya; por Un Tourista.—Clarificación mecánica del vino y aceite; por don Francisco Balaguer.—*Sueltos*: Determinación de la rancidez de los aceites; por D. Lucas García Feborn.—Densímetro hidrostático, ilustrado con un grabado.—Tapon de seguridad, ilustrado con un grabado.—Cerezas en espíritu de vino.—Apuntes sobre los vinos españoles.—Crónica de la filoxera en España.—*Correspondencia*: De Monforte.—*Miscelánea*.—*Revista de mercados*.

—El número 123 del *Fomento de la Producción Española* correspondiente al 16 de Noviembre, publica las materias continuadas en el siguiente

Sumario.—A «El Eco de Lorca».—Publicaciones.—Concierto.—Los Reformistas.—«El Imparcial» y el País.—Cuestión candente.—Ecos de Madrid.—Las asociaciones de los Contribuyentes.—La marina mercante española.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Cecilia vírg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Clemente papa mr.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Continúa á las 3 la novena de las Almas, con sermón.

Avisos de corporaciones

DON FRANCISCO SEMPERE PASCUAL, Juez municipal, Regente del Juzgado de primera instancia de Alcoy y su partido. Por virtud del presente se saca á pú-

blica subasta: La sexta parte ó porción proindivisa de la heredad titulada «El Sipereto» situada en la partida de la Solana del término de Agram, señalada con el número veinte y tres la casa correspondiente á la misma, la cual parte referida ha sido valorada por peritos en dos mil ochocientos veinte y cinco pesetas con veinte y cuatro céntimos, cuyo remate que tendrá lugar en los estrados de este Juzgado, se celebrará de diez á doce de la mañana del día catorce del próximo Diciembre.

Pues así lo tengo acordado en providencia de esta fecha en los autos ejecutivos promovidos por el Procurador don Blas Giner Santonja en nombre de doña Josefa Tortosa y Talens, contra la herencia de don José Alonso de Medina y Carrió.

Dado en Alcoy á veinte de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Sempere.

Cristóbal Girones Salazar.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	49
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	49

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	69
Entrados.	2
Salidos.	3
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	68

Alcoy 20 de Noviembre de 1878.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, 8 d. v.	3/8	1/12	
Albacete, . . .	1/18	1/14	
Burgos, . . .	3/4	3/8	
Bilbao, . . .	3/4	7/8	
Badajoz, . . .	1	1/18	
Burgos, . . .	7/8	1	
Caliz, . . .	3/4	7/8	
Cartagena, . . .	7/8	7/8	
Coruña, . . .	3/4	7/8	
Córdoba, . . .	3/4	7/8	
Castellón, . . .	3/4	7/8	
Granada, . . .	3/4	7/8	
Jaén, . . .	3/4	7/8	
Jerez, . . .	3/4	7/8	
Lérida, . . .	3/4	7/8	
Logroño, . . .	3/4	7/8	
Lugo, . . .	7/8	1	
Madrid, . . .	7/8	1	
Málaga, . . .	3/4	7/8	
Murcia, . . .	3/4	7/8	
Orense, . . .	3/4	7/8	
Oviedo, . . .	3/4	7/8	
Palencia, . . .	3/4	7/8	
Pamplona, . . .	3/4	7/8	
Pontevedra, . . .	3/4	7/8	
Palma, . . .	3/4	7/8	
Salamanca, . . .	3/4	7/8	
S. Sebastian, . . .	3/4	7/8	
Santander, . . .	3/4	7/8	
Santiago, . . .	3/4	7/8	
Sevilla, . . .	3/4	7/8	
Tarragona, . . .	1/2	5/8	
Toledo, . . .	3/4	7/8	
Valencia, . . .	1/4	3/8	
Valladolid, . . .	3/4	7/8	
Vigo, . . .	3/4	7/8	
Vitoria, . . .	3/4	7/8	
Zaragoza, . . .	3/4	7/8	
Paris 8 dias vista	5,05		
Londres 90 dias fecha	48,35		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Utilidad y recreo.

—Mozo, lávese V. las manos, que las tiene muy sucias.

—¡Yo!

—Sí, señor, V.: ¿No vé V. en el plato las señales de los dedos?

—¡Toma! eso no es más que sudor. ¡Pues si viera V. las del cocinero!

Cierta noche se acercó un hombre de malas trazas á un caballero en una calle solitaria.

—¿Qué hora es? le preguntó.

—Vaya V. contando, dijo el caballero sacudiéndole un palo.

El hombre echó á correr á la una.

Acto continuo se presentó un vigilante:

—¿Qué es eso? dijo.

—Nada, que ese tunante quería saber los cuartos y le ha dado la hora.

Agua ó espíritu de lavanda (espliego).—

Setoma azumbre y media de buen aguardiente, que se pone en una olla de barro,

y se añaden cuatro paños de flores de espliego, dejándolas en infusión durante un mes. Esta agua es un remedio contra las confusiones aplicándola en compresas á la parte doliente.

Mr. Dumas, en un día de buen humor, recorria las calles de Paris, con ese aire burlon y observador del hombre que, aun en sus paseos mas indiferentes, busca y encuentra siempre sucesos y novedades, que lanza despues corregidos y aumentados á la curiosidad pública.

De repente se pára ante el portal de una casa, en cuyo fondo sobre la garita porteroil, se leían estas palabras: «Nadie pase sin hablar al portero.»

Mr. Dumas entró: tiró de la campanilla, y durante un cuarto de hora estuvo haciendo á la respetable portera una serie de preguntas y observaciones originales, hasta que amostazada la portera le preguntó:

—Y bien, caballero, ¿tendreis la bondad de decirme que se os ofrece?

—Nada, absolutamente nada, contestó el novelista.

—Entonces, ¿por qué me hablais?

—He leído el anuncio de que nadie pase sin hablar al portero, y he entrado á cumplir con el encargo antes de seguir mi camino.

—De una revista que con el título de *Ecos de todas partes* publica la *Epoca* tomamos los siguientes párrafos.

«Otra moda, aunque muy antigua y rancia, se halla tambien en el periodo del renacimiento, y varios profesores de música que se morían de hambre pocos meses há, son ahora solicitados y requeridos con empeño.

El capricho de una mujer distinguida y hermosa ha bastado para obrar este milagro:—cierta noche que se aburría sola en su gabinete, oyó ejecutar *las pertenidas* en un café inmediato: aquel canto, verdaderamente nacional, le distrajo de su fastidio, diciendose para sí misma la bella caprichosa:—«Porqué no he de cantar yo eso tambien?»

A la mañana siguiente llamaba á un profesor de guitarra, principiando á tomar lecciones del popular instrumento con tal ardor y tal fé, que poco despues podia ella dárselas á cualquiera.

No tardó en saberse en Madrid que la marquesa de... se dedicaba al género flamenco, y como es una de las que ponen la ley, encontró numerosas imitadoras.

Y hé aqui como la vihuela, cuyos ecos, segun tradicion, no se escuchaban sino en las tiendas de los barberos, vuelven á resonar en los «boudoirs» elegantes y en los salones aristocráticos, y hé ahí tambien como «Las malagueñas,» la «Soledad» y la «Caña» han destronado las cavatinas y las arietas italianas.

Hay entre las «cantaoras» del gran mundo una, perteneciente á gran familia, y de singular atractivo, que ha dejado atrás á las de profesion. Su voz, su gracia, su talento para el género, son el encanto de cuantos la oyen, y harían la fortuna de uno de esos cafés donde se compensa la mala calidad de los artículos de consumo y el abandono de servicio, con unas canciones españolas, dichas de cualquier modo por una cantatriz sucia y desgraciada.

Pastel de patatas.—Despues de haber convertido en pasta buenas patatas cocidas al horno ó entre ceniza caliente, se pone la pasta en una cacerola con un buen trozo de manteca, un poco de sal, crema, azúcar en polvo, corteza rallada y zumo de limon; se menea bien todo atendiéndole que no se pierda y apelmeece; se deja enfriar un poco, y despues se añaden seis yemas de huevo por cada libra de pasta, la mitad de las claras batidas en nieve y agua de flor de naranja; se continúa batiendo el guiso para que se haga bien la mezcla, se unta de manteca el molde ó cacerola en que se ha de echar, se cubren ligeramente las paredes del molde

con miga fina de pan, se echa en él la pasta, poniéndole despues al hornillo, y la cuando la costra tiene buen color, se retira el pastel y se sirve caliente.

CHARADA.

Me pone mi *dos* *segunda*
Una *todo* blanca y limpia,
Que no tiene *dos* *primera*
Y *todo* el mundo la envía.

Solucion á la anterior.—Lore

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

19 Noviembre.

El ministro de Hacienda ha leído en el Congreso un proyecto de ley pidiendo un crédito supletorio con destino á gastos hechos en el Ministerio de Marina.

Recordará V. que hace algun tiempo se habló de una mala inteligencia entre los ministros de Hacienda y Marina y que la prensa oposicionista exageró la cosa diciendo que uno de los ministros tendria que salir del gabinete.

Lo ocurrido fué que en el Ministerio de Marina se habian hecho algunos gastos que no cabian dentro de su presupuesto, y como era natural el Tesoro se negó á satisfacerlos, de aqui la cuestion entre los ministros de Marina y Hacienda que se ha resuelto de la única manera que era posible, es decir, pidiendo á las Cortes un crédito supletorio.

Una pregunta hecha el sábado por el señor Sedano para saber si el ministro de la Gobernacion tenia algo que ver con el periódico la *Filoxera*, la explotan tambien los periódicos suponiendo que el presidente del Consejo ha indicado al señor Romero Robledo la necesidad de contestarle. Esto no es verdad, y el ministro de la Gobernacion contestará sin duda que es completamente extraño á la publicacion.

El diputado centralista Sr. Barca ha pronunciado esta tarde, al concluir el segundo turno en contra de la ley de imprenta, un excelente discurso. Aunque diputado en varias Cortes desde el periodo de la Union liberal, no es el Sr. Barca de los que acostumbran á abusar de la palabra y, sin embargo, ha demostrado hoy que es uno de los mejores oradores del centro parlamentario.

La posicion de este grupo político respecto á la ley de imprenta es difícil. Dióse el decreto que hoy rige siendo ministro el centralista Sr. Herrera quien lo defendió en las Cortes, y señalóse en la defensa de la referida medida, en la prensa, el periódico centralista *La Patria*.

La ley es mas ventajosa que el decreto para la imprenta y sin embargo, por efecto de los vaivenes de la política los centralistas se van hoy en la precision de combatir dicha ley.

El Sr. Barca se ha empeñado en demostrar que no es compatible con el buen ejercicio del regimen monárquico representativo, generalizando la cuestion y no descendiendo al examen de los detalles del proyecto que se discute, algunos de los cuales podian ser mejorados sin duda alguna en beneficio de la prensa, pero que no lo serán porque interesa más á los que usan de la palabra hacer un discurso de buenas formas y conquistar fama de orador, que procurar las reformas convenientes en la ley.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS
c. Mercado 23.

AVISO.

En el despacho de carne de José Sansoni (á Cabud) encontrará el público carne de ternera fina de buen gusto á 8 rs. kilo sin hueso y á 6 con hueso.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
DIRIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,
DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO
Y JEFE DE LA DE ALICANTE.
PREPARACION COMPLETA.

Externas, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por órden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafia se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándoles de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar
De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.
En la Admon. de este periódico darán razon; (47)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias. Por el mismo autor, obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

per
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta, al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrall, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas legítimas de Palma á precios de fábrica. (37)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nonbrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha á D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse á cualquiera de dichos señores en Ibi. (31)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejos á precios económicos.

Se hacen asientos de regilla. (24)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

ESTRAORDINARIA baratura.

Acaba de recibirse en el BAZAR ALCOYANO, de Miguel Santonja Cantó, S. Nicolás 8, un completísimo surtido de lámparas de todas clases y de los dibujos mas modernos que para su pronta realizacion se venden en dicho Establecimiento á precio de fábrica. (7)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (7)

JÁSENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (55)

SE vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (47)

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA.
Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.
PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.
Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

AVISO IMPORTANTE.—A los señores Médicos, al clero, los dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará las noticias necesarias sobre la Universidad. (11)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (33)